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难度与往年持平 《会计》这门课程总体来说题型题量没有太

大变化，还是四类试题，第一类是单选题，20题，每题1分，

第二类是多选题，12题，每题2分，第三类是计算及会计处理

题，一共是3题，一共是24分，第四类是综合题，2题，每

题16分，一共是32分。 这个分布和2006年基本上是一致的，

单选题和多选题它涉及的面很广，特别是单选题还是侧重于

对计算的考核，在整个20题当中有12个计算题，在计算和会

计处理题这部分主要涉及到这么几个内容，一个是债务重组

，一个是所得税，还有一个是同意控制下的合并，包括它的

调整分布，包括合并的抵消的分布，这样一些内容。综合题

主要是集中在两大部分，一部分是涉及到对前期项目的调整

，包括会计政策的变更，包括期末事项，这个也是历年考试

的一个重点。第二块是非同意控制下的合并，包括非同意控

制下合并日，他的会计处理，合并报表的调整分布的编制和

抵消分布的编制。 从这些考点来看基本上是按照新准则当中

的一些主要变化，是这次考题的一个重点，也是这次整个考

试所关注的一些问题，总体来讲难度和以往都比较相当。 杨

闻萍：对新的审计准则体现得比较充分 今年审计命题应该说

从总体原则上还是按照以往的全面考核，重点突出，理论结

合实用这么一个原则，题型题量和以往年度都基本持平，但

是和以往年度相比它也有一些差别。一个，就是今年充分体

现了新的审计准则，正因为如此今年客观题当中理论性就比



较强，和以往年度的偏重于实物有所差别。再一个，今年审

计考题当中自始至终都贯穿了风险导向审计理念，题目的难

度应该说可以说始终在简答题和综合题当中的第一个题都是

属于比较容易的，个别的客观题，还有第二个综合题属于难

度比较高的题，主要的考点分布在我们新准则的主要体现当

中，比如说审计证据，重要性审计风险，风险评估和应对，

认定和目标的理论问题，审计报告问题，监盘问题。 应该说

通过今年的考题我们可以总结出这么几个特点，第一个，对

新的审计准则体现得比较充分；第二个，理论结合实务仍然

是我们考试的重点和核心，特别是把风险导向的理念在审计

实物中的运用客观题、简答题和综合题都是有涉及的。第三

个，涉及到一些新的会计准则的内容，但是今年对会计知识

涉及的量不是很大，这是我主要说的一些。 游文丽：《经济

法》综合题对法学基础理论要求高 今年经济法的考试题型题

量没有变化，和2006年基本一致，单项选择题是18道，多项

选择题20题，判断题12分，综合题50分。但是每类题型的出

题趋势出现了这样一个变化，单项选择题单纯的这种记忆教

材的内容，这种题量减少了很多，小案例分析的趋势加大，

而且对原理的运用能力越来越明显，跨章节，而且对同一内

容在不同章节当中区别的测试这种题出了好几道。多项选择

题非常侧重于理论基础的部分，对同样一个问题更加考核学

生综合运用的能力，纯属记忆，像时间，像比例这种题今年

在考题当中非常少，判断题也以实际应用为主，基本上没有

教材原文的题目再现。 综合题今年出了4道题，这4道题从教

材内容上来讲是中规中矩的题，但是对学生原理的运用以及

对教材内容的把握，应该说是历年来当中最集中的一次。合



同的案例今年的难度是比较大的一道题，而且在一道合同的

案例当中它所测试的要点非常综合，整个合同原理就是一种

开放式的理论，这种开放式的理论结合了不同的合同类型，

在一道题当中反映了出来，买卖合同的特点，担保合同这种

新的物权法的留置权的规定，以及合同的解除，还有在合同

的租赁权和所有权的关系上都进行了测试，对学生的合同原

理的理论要求是非常高的。 但是出题应该说又是以教材的基

本原理作为基础，破产法是一个非常新的法律制度，今年的

综合题考试主要都是以新增加和新变化的原理作为测试的要

求，企业法、破产法都是对整个新内容原理的重点测试。这

种原理在考试当中出题的方式也和其他的章节结合起来，包

括像物权法当中的担保、抵押都有所体现。 所以总得来讲，

今年的综合题看起来好像是封闭性的题型，但是对学生的法

学基础理论的原理要求是非常高的，也能看出我们今后经济

发今后考试的一种趋势。 徐经长：会计今年增加一道英文题

，分值是10分，这也是注册会计师考试的第一次尝试，据说

英文考试的这样一个方法可能要向其他的几门课当中推广。

会计这门课程英文题它的内容其实是在我们整个会计体系里

面很传统的一个考点，就是关于外币业务的会计处理，就是

如果考一个中文的题，这个问题我想大部分的考生应该都能

够关注到，应该也是最基础的一个问题，也是我们在以往历

年考试当中多次涉及到的一个问题，就是关于外币业务。这

个问题有三个要求，第一个问题就是根据所给你的几个资料

，把他的会计处理用英文处理出来，其实是一个非常简单的

一个业务，就是涉及到外币的一个问题，这是第一部分。第

二部分是要用期末的汇率来对外币的账户进行折算，第三个



要求，就是要根据期末的汇率计算外币交易的损利。这三个

问题在以往是出现过若干次，在中文中，也是大家准备整个

会计课程的一个重点，也是很基础的内容。所以从今年英文

考试来讲，这个问题是非常简单的一个问题，如果有一点点

英文基础，应该说都能够得分的，得分率相对来说很容易，

这是今年考试的一个特点。 杨闻萍：审计今年也是第一次尝

试加了一个10分的英文题，英文题考的实际上是以计算简答

的形式，因为审计上没有计算题，它只能作为一个简答题的

形式，但都是计算的内容，考的是PPS抽样，根据给出来的相

关资料和一些可容忍的误差，等等一些数据，计算样本量，

计算抽样选样间距，推断错报等等。这个题应该说即使是英

文水平不是很高的学生，只要在专业词汇上有一定的基础，

应该做这个题并不难，因为大量的诠释，多数都是以阿拉伯

数字出来的，你只要能把关键的词看懂一、两个，这个题基

本能读懂。但是今年这个题考生做起来可能比较费劲，就是

题目所要求计算的东西和给出的资料，和我们教材上的内容

并不完全一致，而是取自于我们的职业准则指南的内容。 徐

经长：从今年考试的情况来看，大部分的考生在准备考试的

过程当中可能都要报各种各样的辅导班，选择各种各样的辅

导教材。根据我们的经验，像中华会计网校经过多年的探索

和积累，在辅导培训方面已经形成了一些很成熟的做法，所

以在这个地方特别向大家做一个推荐。像会计网校所提倡的

三段式的学习，就是针对应试教育的三段式的学习我觉得非

常有意义，所谓三段式，第一，是一个基础班的学习，老师

在基础班的过程当中会把这一门课程它的一些基本的问题，

基本的原理，基本的方法会给同学们做一个很详细的讲解，



给广大的考生打一个基础。我们也注意到特别是今年，很多

有非会计专业的背景，他们会加入到注册会计师考生考试这

样一个队伍当中来，对于这样的一些学员来讲他们报这样基

础班的学习就显得尤为重要，因为他对会计的基础可能是自

己的一个学习，没有形成一个体系，所以基础班能够给这样

一些同学打下一些非常好的基础。 第二段，就是在基础班的

基础上，我们会计网校还安排了一个习题班，大概每门课程

有20到个30个学时的习题班，在习题班实际上就是在基础班

的全面讲解基础上，在有重点的，有侧重的把我们应试当中

的一些难点，一些重点，通过练习的方式给大家做讲解，这

一部分非常有针对性，因为大家都知道考试就是做题目，你

的题量一定要做够，所以我们习题班的讲解也是很受广大考

生欢迎的一个方式，这是我们三段式学习的第二段。 第三段

就是冲刺班，这就是更有针对性，就是针对本年的考试做一

些有针对性的串讲。从目前考生反馈的情况来看效果很好，

在历年我们冲刺班串讲班当中所给大家提到的一些重点在我

们最后的考题当中都有所体现，所以这个就是非常有针对性

。应该说网校所提倡的三段式学习对广大考生的应试学习来

讲具有很大的帮助，同时网校在网络教育的基础上每年还要

编一个有针对性的辅导教材，我想这个对广大考生来讲也是

非常有帮助的。所以选好教材，选好辅导班，然后按照辅导

班的总体设计进行学习和最后的复习冲刺，这对广大考生来

讲能够达到事半功倍的学习效果。 杨闻萍：今年的考试虽然

已经结束了，我们考生可能就要筹划08年的考试了，所以我

想在这儿，一个，大家首先要选好自己要选报明年考试的科

目，尽量不要报太多，因为本身我们都是在职学习，又有工



作，又有家庭，报多了以后免不了后面就有放弃的科目，只

要选好了就应该定好自己的计划，努力地来完成，实现自己

的梦想。 再一个，选报科目的时候尽量把我们选报的科目相

关的知识应该有一定的关联性，比如说会计和审计，如果你

搁在一起报，审计当中必然要考到会计知识，这样你在学会

计的过程当中，审计的会计知识也就自然解决了。我们每年

都有考生提前把会计已经通过，然后再来学审计，正赶上会

计准则，会计制度的大幅变更，就会显得非常吃力，甚至审

计不及格不是因为审计知识，而是会计知识没有做好导致的

审计没有通过。 在复习的过程当中只要是复习考试，不外乎

就是听课、看书、做题，所以听课大家可以选择自己适合的

方式，看书是必然的，首先应该是一种全面的复习，认真的

看书，把重点和难点，相关知识点都应该融会贯通在一起，

在这个前提下才能进入重点复习。重点复习的时候就是要把

我们重要的知识点、考点真正学会学深学懂，把我们审计上

，还有包括其他的一些知识，应该真正做到融会贯通。特别

是审计，不仅仅要把知识点掌握好，更要能够站在注册会计

师的立场上分析问题，判断问题。比如说今年在我们的审计

综合题的第二个题，它考的就是风险导向审计理念的具体使

用，在审计过程当中对风险进行识别，进行评估，进行应对

，我们考生如果仅仅只限于背书，背准则，根本没有审计的

理念，那这个题就感觉无从下手，一点思路都没有。 再有，

在考试之前肯定要有冲刺，冲刺就是要把我们教材的内容重

点的考点反复熟悉，还要做一些题，这个做题我觉得大家可

以，就是我们以往年度的考题，辅导书，这都是必备的，但

是应该说历年考题对大家的指导性更有针对性。 游文丽：大



家可能都有一种体会，就是拿到教材距离考试的时间是非常

短的，在这么短的时间之内要想通过这门考试，我们通过这

么多年的授课向大家也提出一些建议，自学不是不可以，但

是自学在这么短的时间之内很好地领会教材，达到考试的要

求，应该说是一种下选。选择什么样的辅导班，选择合适的

辅导班对于学生通过考试至关重要。前面徐教授介绍了三段

式学习，应该说是在整个的会计类考试当中多年来摸索出的

一种经验，也是一种非常好的建议。 徐经长：首先提前预祝

广大考生顺利地通过考试。应该说经过几个月的准备，备考

应该说广大考生非常辛苦，所以希望大家在考试之后释放压

力，多陪一陪家人，多和朋友聊聊天。另外如果有其他的学

科没有考过的，希望大家能够总结这次考试的一些经验和教

训，为将来其他的科目通过考试做好准备。 杨闻萍：今年的

考试已经结束了，大家经过这么好几个月的辛苦学习、复习

，应该说无论是精神上还是心态上都是非常紧张的。我也希

望所有的考生能够拿得起放得下，甭管考得好与不好，满意

不满意，考试已经过去了，可以总结过去的经验和教训，但

是最近这一段应该放松一下，修养身心，以备明年再战。 游

文丽：对于今年的考试，我们所有辅导的老师和考生共同的

一个心愿，就是大家不要再见面了。但是也有一部分学生由

于种种原因没有参加完全部的考试，还要提前进行准备，在

今后的学习当中我们也希望考生对于今年的考试加以关注，

加以总结，对今后的学习和考试的安排大家要有信心。
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